



ST. CLEMENT PARISH ✦ PAROISSE ST-CLÉMENT À L'ÉGLISE STE-ANNE

Spem quam sicut anchoram habemus animae tutam ac firmam. (Heb 6, 19)

États financiers au 31 décembre 2022

Vous trouverez ci-joint les états financiers de l'exercice clos le 31 décembre 2022 avec des comparaisons avec l'exercice clos le 31 décembre 2021.

Revenus et dépenses ordinaires

Les revenus ordinaires au total de 688 005 \$ en 2022 ont augmenté de 5 % par rapport à l'année précédente. Les principaux facteurs contribuant à cette hausse des revenus sont :

- Les quêtes ordinaires de 539 436 \$ ont augmenté de 5 % par rapport à 2021 et font une moyenne de 10 373 \$ par semaine.
- La paroisse a reçu une subvention de 10 000 \$ du gouvernement provincial, qui aide à financer les dépenses admissibles pour améliorer la sécurité.
- Les recettes diverses, au montant de 23 906 \$, comprennent les dons au Fonds St. Antoine (utilisé pour aider les nécessiteux) au montant de 15 293 \$.
- Les recettes de 86 056 \$ provenant des organisations paroissiales ont augmenté de 94 % par rapport à 2021. Les principaux facteurs contributifs sont les profits de la librairie de 29 557 \$ et de la journée de golf de 19 545 \$.
- Les autres recettes, qui s'élèvent à 28 607 \$, proviennent principalement de la vente de bougies.

Les dépenses d'exploitation ordinaire, qui s'élèvent à 660 473 dollars, ont augmenté de 138 680 \$dollars, soit 27 %, par rapport à 2021. Les dépenses les plus importantes sont les suivantes :

- Les dépenses pastorales, qui s'élèvent à 84 366 \$ et comprennent les fournitures d'autel et les frais de chorale, ont augmenté de 55 % par rapport à 2021.
- Les dépenses liées à l'immeuble de l'avenue Myrand se sont élevées à 178 408 \$, soit une augmentation de 80 834 \$, dont les principaux éléments sont les suivants :
 - travaux de peinture extérieure et de réparation des fenêtres (14 994 \$) et d'installation des gouttières (21 287 \$).
 - meuble et armoires 10 994 \$.
 - coûts de la main-d'œuvre pour les réparations des cloisons sèches, les réparations des planchers en bois franc, la peinture, etc. 69 691 \$.
 - coûts d'exploitation (chauffage, hydro, assurance, taxes, etc.) 26,931 \$.

Autres revenus et dépenses (réparations et remplacements majeurs)

Les autres revenus, d'un montant total de 254 100 \$, sont composés des intérêts perçus sur notre compte de dépôt à l'archevêché (25 235 \$) et des collectes de fonds pour la restauration. Les collectes de fonds pour la restauration, qui s'élèvent à 228 865 \$ en 2022, sont nettement plus élevées qu'en 2021, principalement en raison d'un don important. En excluant ce don, les collectes générales de restauration plus les dons pour les réparations et la peinture du clocher de l'église totalisent 128 865 \$, soit une moyenne hebdomadaire de 2 478 \$.

Les dépenses de réparations et de remplacements majeurs (dépenses en capital), qui s'élèvent à 166 397 \$, ont augmenté de 135 550 \$ par rapport à 2021. Les principales dépenses sont les suivantes :

- Réparations et peinture du clocher de l'église, 81 593 \$.
- Démolition de l'ancien garage, excavation et remblayage du côté est du stationnement de l'église, 69 920 \$.
- Honoraires d'architecte liés au projet de salle paroissiale, 14 884 \$.

Le revenu net global de 115 235 \$ a diminué de 65 633 \$ par rapport à 2021, principalement en raison des investissements dans les rénovations de l'immeuble de l'avenue Myrand, des travaux sur le stationnement du côté est et des réparations et de la peinture du clocher.

Encaisse en banque : au 31 décembre 2022, la paroisse avait 163 258 \$ en banque, soit une diminution de 27 089 \$ % par rapport au 31 décembre 2021.

Compte de dépôt auprès de l'archidiocèse d'Ottawa (indiqué comme autres actifs) : au 31 décembre 2022, la paroisse a 721 598 \$ en dépôt auprès de l'archidiocèse, soit une augmentation de 75 234 \$ par rapport à 2021. Ce compte de dépôt rapporte des intérêts de 3,5 % et la paroisse y transfère périodiquement des fonds excédentaires.

Croissance de la Paroisse : en 2022, il y a eu 72 nouvelles inscriptions. Depuis le 1^{er} janvier 2020, 158 nouvelles familles ont rejoint notre paroisse.

Projet de salle paroissiale : Comme la rénovation prévue du 17 Myrand ne répondait pas à nos besoins, il a été décidé, sur les conseils du comité directeur et en consultation avec l'archidiocèse, qu'une option plus rentable consisterait à construire une nouvelle salle paroissiale pouvant accueillir environ 350 personnes sur le côté ouest de l'église, là où se trouve le presbytère actuel. Notre architecte est en train d'élaborer un avant-projet de nouvelle salle et d'en prévoir les coûts, que nous soumettrons à votre examen dès qu'il sera disponible.

Projets pour 2023 : Au fil des ans, certains bardeaux d'asphalte se sont détachés du toit de l'église par grands vents. D'après une évaluation technique, il nous a été recommandé de faire remplacer le toit, et ce, par du métal préférablement à l'asphalte. Nous sommes d'accord et nous prévoyons de faire remplacer les bardeaux par de la tôle de qualité patrimoniale, pour des coûts estimés à 300 000 dollars. Le toit retrouvera ainsi la forme originale qu'il avait lors de la construction de l'église. L'église étant un édifice patrimonial, nous avons droit à une subvention patrimoniale de 25 000 dollars.

En outre, nous poursuivrons les travaux de restauration du 17 Myrand afin de le préparer à accueillir des bureaux pour la paroisse et pour la FSSP Canada, ainsi que des logements pour nos prêtres. Nous estimons à environ 140 000 \$ les coûts restants, la date d'occupation étant prévue pour août 2023.

Conseil des finances
Le 22 mars 2023